

UNO MAS UNO

▷ Videla no platicará con peronistas y comunistas

Inauguró su diálogo la junta militar

De la corresponsalía/AP, EFE y Latin

BUENOS AIRES, 26 de marzo. — La prensa porteña informó hoy los nombres de representantes de distintos sectores elegidos por las autoridades castrenses para participar en el "diálogo" implementado por el régimen para discutir la apertura política.

Hoy se sentaron a conversar con el interlocutor oficial, general Albano Harguindeguy, ministro del Interior, dos representantes del pequeño Partido Demócrata Progresista. El viernes, en la segunda ronda, se presentará un grupo de empresarios, encabezados por el inventor de la Unión Industrial Argentina, Eduardo Oxenford, acompañado por Jorge Aceiro, Jaime Roca y Pablo Verzini.

En la lista figuran también los nombres del ex presidente Arturo Frondizi, líder del Movimiento de Integración y Desarrollo y el jefe del partido Unión Cívica Radical, Ricardo Balbín. Fueron excluidos del diálogo el Partido Justicialista y el Comunista. El Justicialista, en un comunicado divulgado hoy, suscrito por su dirigente Deolindo Bittel, reclamó anoche "la rápida restauración de la constitución nacional y la soberanía popular.

El comunicado de los peronistas dice: "Se cumplen cuatro años de aquel infausto día en que la democracia en nuestra patria fuera nuevamente avasallada. No hemos de reseñar las continuas y sistemáticas campañas y acciones destinadas a conculcar los derechos y garantías más elementales".

Uno de los aspectos más controvertidos en esta serie de entrevistas con Harguindeguy es la que mantendrá con el sector sindical. Al principio se pensaba que no se llevaría a cabo. Pero el ministro del Trabajo, general Llamil Reston, sa-

lió al paso: "Los trabajadores no serán excluidos del diálogo señaló.

El ministro Harguindeguy fue más explícito al día siguiente: "Si nosotros queremos dialogar con amplitud con todos los argentinos, no pueden ser excluidas las fuerzas de trabajo".

Los "posibles invitados" al diálogo, que aún no tiene fecha, son Fernando Donaires, Ramón Baldassini y Juan Rachini.

Se presume que esta entrevista se realice luego que el régimen haya decidido sobre la posible excarcelación de Lorenzo Miguel, dirigente sindical metalúrgico peronista, y de Rogelio Pagnano, de la construcción.

El gobierno militar pidió hoy al Episcopado argentino que se pronuncie en torno al "diálogo político". Se espera en los próximos días la respuesta del clero.

El enviado especial de Estados Unidos, Gerald Smith, concluyó hoy una visita de tres días a esta capital para establecer una "consulta permanente" con el régimen castrense en torno a sus proyectos de expansión nuclear, pero oficialmente se mantuvo un total hermetismo respecto a los resultados de las conversaciones.

En Moscú, por otro lado, se encuentra una delegación argentina que tratará de comprar tecnología soviética relacionada con las plantas nucleares. Al respecto, el diario estadounidense *The New York Times* dice en una editorial, hoy: "La junta anticomunista argentina es la favorita de Moscú por haber aumentado sus ventas de granos a la Unión Soviética, en desafío al embargo americano. Así es como dos naciones hacen caso omiso de ideologías tan sacrosantas que son invocadas regularmente para justificar terribles represiones".

EL DIA EDITORIAL DEL NEW YORK TIMES

En un comentario editorial titulado "El socio silencioso de Argentina", el diario *The New York Times* dijo hoy que "la Junta anticomunista argentina es la favorita de Moscú por haber aumentado sus ventas de granos a la Unión Soviética, en desafío al embargo norteamericano. Así es como 2 naciones hacen caso omiso de ideologías tan sacrosantas que son invocadas regularmente para justificar terribles represiones".

"El anticomunismo argentino es más retórico. La Junta, en 4 años, ha dirigido la tortura, el encarcelamiento y la 'desaparición' de miles de personas. Ha excusado estos crímenes rotulando de comunistas a sus enemigos. Pero parece que un comunista en Buenos Aires es una cosa, y otro un cliente en Moscú."

"La diferencia entre las reacciones soviética y norteamericana al desprecio de la Junta por los derechos humanos, al parecer, coronó la cosa. Los generales argentinos, a despecho de sus pronunciamientos relativos a la defensa de la civilización occidental, han evidenciado que sus principios están llenos de paja", añadió el periódico.